



APSI N°17 Santiago 25-1-1983 p.3
699845 agenda

El fantasma de los años treinta, de nuevo entre nosotros...

"La Gran Depresión y su impacto en Chile, 1929-1933", publicado por el Centro de Estudios Económicos y Sociales, VECTOR, tiene una oportunidad muy particular: establece similitudes y contrastes de la recesión internacional del presente con la gran crisis de los años treinta. El estudio es parte de un trabajo mayor del autor, Eduardo Ortiz, en su tesis doctoral en la Universidad de Liverpool.

Son muchos los aspectos que podrían destacarse, anota Aníbal Pinto en la presentación: "... la no percepción oficial –de los gobiernos y de la clase política dominante– respecto a la crisis que se gestaba y la trascendencia que revestía. Desde luego, la erosión tecnológica de la minería del salitre se remontaba a la primera guerra mundial, pero no se registra conciencia clara sobre la materia, en gran parte debido a la euforia del "Chile Nuevo" de la primera administración de Ibáñez, hecha posible sobre todo por la disponibilidad de créditos e inversiones extranjeras. Por otra parte, el apego a ultranza a las interpretaciones y remedios ortodoxos sobre la tembladera exterior cuando asoma la crisis, sin duda contribuyó a su radicalidad y a tornar más difíciles los intentos de contrarrestarla."

En definitiva, el estudio de aquél traumático episodio nos lleva a reflexionar sobre los grandes problemas que se encaran en la etapa presente.

El fantasma de los años treinta, de nuevo entre nosotros...
[artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El fantasma de los años treinta, de nuevo entre nosotros... [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)